

AES-MR.06

LA VINCULACIÓN ENTRE EL COMPLEJO CIENTÍFICO DOCENTE Y EL SECTOR COOPERATIVISTA LAJERO: UN ANÁLISIS SOCIOCULTURAL.

Miguel Ángel Hernández Socorro¹, Miguel Ángel Hernández García² y Ángel Leyva Galán³

¹Centro Nacional de Sanidad Agropecuaria (CENSA), Cuba

²Universidad Agraria de la Habana "Fructuoso Rodríguez Pérez", Cuba

³Instituto Nacional de Ciencias Agrícolas (INCA), Cuba

email: mahdez@censa.edu.cu

RESUMEN: Con el triunfo de la Revolución en 1959, se dictaron medidas para la nacionalización de la tierra entregándose a los que realmente la necesitaban y creándose las condiciones para una reorganización del campesinado, surgiendo el sector cooperativista en Cuba. Para aumentar y garantizar la sanidad en la producción de alimentos se crean instituciones para el estudio de las Ciencias Agropecuarias conformándose los Centros del Complejo Científico Docente en el municipio de San José de Las Lajas. Pero si bien su creación fue importante se hace necesario un estudio para conocer sus contribuciones y vinculación al sector cooperativista lajero en la actualidad, ello motivó la solución del problema de investigación ¿Cómo contribuye el complejo científico docente en el desarrollo agropecuario y sociocultural en los productores cooperativistas en el municipio San José de Las Lajas? El objetivo está encaminado a identificar la relación existente entre el desarrollo Agropecuario y Sociocultural del complejo científico docente y los productores cooperativistas lajeros. Para cumplimentar este propósito se emplearon los métodos: teóricos histórico-lógicos, análisis-síntesis, inducción-deducción, y los empíricos entrevista, encuesta y grupo de discusión. De este modo la presente investigación constituye un primer acercamiento a esta problemática, dando paso para en un futuro diseñar un sistema de acciones que permita promover y difundir los adelantos científicos y a la vez un mayor conocimiento de las actividades de las antedichas instituciones.